
 

Prezado Sr. Mauro Takanori Tada, Presidente da Associação Cultural e Assistencial 

Iwate, 

Prezado Sr. Takuya TASSO, Governador da Província de Iwate, 

Prezado Sr. Daisuke KUDO, Presidente da Assembleia Legislativa de Iwate, 

Senhoras e senhores, 

 

Gostaria de parabenizar a Associação Cultural e Assistencial Iwate, pelo seu 65º 

aniversário e pela grandiosa cerimônia comemorativa realizada com a participação do 

Governador Tasso e demais convidados da província de Iwate. 

  

Como Embaixador do Japão, gostaria de expressar meu profundo respeito e gratidão 

aos imigrantes que superaram tantas dificuldades e construíram a prosperidade que 

desfrutamos hoje, assim como aos descendentes de segunda, terceira, quarta e novas 

gerações de nikkeis que carregam este legado. 

 

A Associação Cultural e Assistencial Iwate é um importante elo entre a província e o 

Brasil. O Kenjinkai está envolvido no intercâmbio com a província há muitos anos 

recebendo estagiários técnicos estrangeiros, estudantes financiados pela província, entre 

outras atividades. 

 

De fato, o Governador Tasso e eu começamos juntos a trabalhar no Ministério dos 

Negócios Estrangeiros do Japão há 36 anos, mas depois ele entrou para a política onde 

tem sido muito ativo. Tive a oportunidade de me encontrar com o governador em várias 

ocasiões, mas o mais marcante foi na cidade de Morioka, logo após o Grande Terremoto 

do Leste do Japão. Ele como Governador e eu como chefe da delegação do Ministério e 

pude sentir pela sua expressão que a província de Iwate estava em uma situação muito 

difícil. Em seguida, viajamos para Rikuzentakata, Ofunato e outras áreas afetadas pelo 

desastre, o que me fez refletir no que poderíamos fazer pela província. Eu me esforcei 

para promover a recuperação da região Tohoku e soube que o Kenjinkai também ajudou 

enviando doações na época. 

 

É um grande prazer dar as boas-vindas ao governador Tasso e aos demais membros da 

delegação de Iwate ao Brasil hoje, depois de superar momentos tão difíceis, e minha 

determinação de continuar fazendo o que puder por Iwate no futuro foi renovada. 

 



Por exemplo, no setor de turismo, começou no ano passado a concessão da isenção de 

visto de curta permanência e o número de visitantes brasileiros ao nosso país aumentou 

em mais de 60% em relação ao ano anterior. Tono, conhecida como a “cidade natal do 

Japão”, é um dos lugares que mais gosto no meu país, e continuarei a incentivar mais 

visitas à província de Iwate, que é rica em recursos turísticos, como Hiraizumi e frutos 

do mar da região de Sanriku. Além disso, o saquê de Iwate, como o Nanbu Bijin, já é 

bastante conhecido no Brasil, mas pretendo promover ainda mais os produtos de 

qualidade da província, incluindo os frutos do mar e espero contar com a cooperação de 

todos. 

 

Concluo minhas palavras desejando aos cidadãos da Iwate e aos membros do Iwate 

Kenjinkai muita saúde e sucesso contínuo. Muito obrigado.  

 


